



**SPD Fraktion · Bezirksausschuss 15 Trudering - Riem · Messestadt
BA-Geschäftsstelle · Friedenstr. 40 · 81660 München**

München, 31. Oktober 2024

Anzahl an Defibrillatoren im Stadtbezirk 15 erhöhen und AED-Standorte besser bekannt machen

Antrag:

Die LH München wird um Auskunft gebeten, an welchen konkreten Standorten im Stadtbezirk 15 - Trudering-Riem sich überall Automatisierte Externe Defibrillatoren (AEDs), abgesehen von den Geräten an den U-Stationen, befinden.

Außerdem möchte die Stadt prüfen, wo im Stadtbezirk zusätzlicher Bedarf für die Installation von AEDs besteht. Eine Notwendigkeit für weitere Standorte sehen wir vor allem im Ortskern Trudering, am Schulcampus Riem mit seinen Sportanlagen sowie in Waldtrudering.

Wir beantragen, dass die LHM alle städtischen Einrichtungen in den Arealen mit zusätzlichem Bedarf, die noch über keine AEDs verfügen, mit den entsprechenden Geräten ausstattet. Darüber hinaus ist zu prüfen, ob etwa die Vorräume der Filialen der Stadtparkasse München in der Truderinger Straße sowie in der Wasserburger Landstraße mit AEDs ausgestattet werden können.

Seit 2019 sollen alle bayerischen Schülerinnen und Schüler ab der Mittelstufe in einem zweijährigen Turnus Kompetenzen im Bereich der Wiederbelebung erwerben bzw. festigen. Inwieweit geschieht das auch weiterhin und sind die Lehrkräfte mit einbezogen?

Außerdem wird das Gesundheitsreferat gebeten, die AED-Standorte und deren richtige Handhabung durch die Bevölkerung, etwa auf muenchen.de besser bekannt zu machen.

Eva Blomberg
Fraktionssprecherin
Stellv. Sprecherin UA Schule, Soziales
und Kultur, Kinderbeauftragte

Susan Beer
Stellv. BA-Vorsitzende
Regsam
BA-Vorstand

Henriette Baiter
Sprecherin UA Budget und Allgemeines

Dr. Gerhard Fuchs
Stellv. Fraktionssprecher
Sprecher UA Stadtteilentwicklung

Maren Salzmänn-Brünjes
Stellv. Fraktionssprecherin
Beisitzerin BA-Vorstand

Michael Welzel
Stellv. Sprecher UA Umwelt, Energie
und Klimaschutz, Mieterbeirat

Begründung:

Herz-Kreislauf-Erkrankungen sind in Deutschland die häufigste Todesursache. Der Einsatz der richtigen Erste-Hilfe-Maßnahme ist dann oft lebensrettend. Auch Laien können wertvolle Erste Hilfe leisten, wenn sie rasch handeln.

Es gilt als medizinisch erwiesen, dass eine rechtzeitige Defibrillation in Verbindung mit einer besseren Schulung in Wiederbelebungsmaßnahmen ein wirksames Mittel gegen den plötzlichen Herztod darstellt. Deshalb sollte der Stadtbezirk Trudering-Riem, der im letzten Jahrzehnt stark gewachsen ist und weiter durch die geplanten Baugebiete auf weit über 75.000 Bewohnerinnen anwächst, noch besser versorgt werden.

Dass Handlungsbedarf besteht, zeigen uns auch die durch den Klimawandel bedingten vermehrten Hitzewellen und das damit einhergehende erhöhte Risiko von Hitzschlag und Kreislaufversagen. Um den Schutz der Gesundheit auch in heißen Sommern und bei Hitzewellen zu verbessern, ist neben der Möglichkeit von Trinkwasserbrunnen an belebten Plätzen eine Bereitstellung von Defibrillatoren notwendig. Falls es zu einem Kreislaufversagen und Herzstillstand kommt, kann mit Defibrillatoren anwenderleicht Leben gerettet werden. Gerade in südeuropäischen Ländern, die schon länger Erfahrungen mit Hitzewellen haben, ist eine flächenmäßige Bereitstellung von Defibrillatoren im ÖPNV und an öffentlichen Plätzen und Einrichtungen Standard.

Damit ein schneller Zugriff auf die Defibrillatoren erfolgen kann, sollte es mehr Standorthinweise auf AEDs im öffentlichen Raum und auf der Webpräsenz der Landeshauptstadt München geben. Im Internet existieren zwar bereits verschiedene Urls zur Standortsuche wie definetz.online oder die Website der Björn-Steiger-Stiftung sowie entsprechende Apps, die aber oftmals unvollständig sind.

Ziel muss es sein, dass an den öffentlichen Orten und Plätzen sowie in den städtischen Einrichtungen, in ausreichendem Maße Defibrillatoren zur Verfügung stehen.

SPD-Fraktion

Maren Salzmann-Brünjes

Michael Welzel

Eva Blomberg

Fraktionssprecherin
Stellv. Sprecherin UA Schule, Soziales
und Kultur, Kinderbeauftragte

Susan Beer

Stellv. BA-Vorsitzende
Regsam
BA-Vorstand

Henriette Baiter

Sprecherin UA Budget und Allgemeines

Dr. Gerhard Fuchs

Stellv. Fraktionssprecher
Sprecher UA Stadtteilentwicklung

Maren Salzmann-Brünjes

Stellv. Fraktionssprecherin
Beisitzerin BA-Vorstand

Michael Welzel

Stellv. Sprecher UA Umwelt, Energie
und Klimaschutz, Mieterbeirat